

Barcelona, 14 de diciembre de 1949

Sr. D. Antonio de la Torre
MADRID

Apreciado Don Antonio: Acabo de recibir sus dos cartas del 12 del actual, que contesto a medida que voy leyendo sus párrafos. Saco copia de ella para que después sepa a que atenerme, pues ahora ya ando bastante confuso.

Justificación del remanente del "Zurita". De conformidad con su carta del 23 de noviembre, quedaban a esta Sección Ptas. 6173,55, de las cuales, deduciendo 1.018, importe de dos resmas de papel y algunos trabajos de imprenta, restan 5.155'55. Haré justificar esta cantidad para el armario en que guardaremos los libros propiedad del Consejo. Al objeto de no caer en descubierto, presentará ambas facturas a esta Delegación del Consejo. Usted ya las conformará cuando le lleguen a su poder. Para el futuro, hágame el favor de decirme si este es el camino que desea para la Sección barcelonesa de la "Zurita".

Pago del "Índice de los Anales". Por correo aparte le mando los recibos en la forma que Vd. indica, a cargo de la "Escuela". En nombre de mis colaboradores le doy las gracias por esta atención. Los trabajos están realmente adelantados, y la percepción de esta suma constituirá una inyección de entusiasmo para salvar el último repecho. Tiene Vd. que pensar que actualmente trabajan ocho personas en esta tarea.

Fichaje de Reyes Católicos. Ha poco tuve una reunión con Salavert, Sevillano y Reglá para tratar de las 13.600 y de su reparto. Les dije que para después de vacaciones urgía que me entregaran las fichas que tienen hechas, definitivas, tanto para encerrarlas en el mueble de acero, cuanto para responder de la cantidad que se pagaba. Reglá y Sevillano tienen de 500 a 600 fichas cada uno; Salavert, la mitad, aproximadamente. Estos muchachos no han trabajado mal, y si se regulariza el pago, se les podrá controlar mejor.

Creo que puede enviar una nueva tanda de registros para ~~xxxx~~ fichar. Siempre es conveniente tener tarea a la vista.

Tomo nota de su opinión sobre la posible no repetición de las fichas que hayan de ir a la imprenta. Será cosa de estudiarla junto con los que las han fichado.

Copistas "Reyes Católicos". En primer lugar, le envío transcripciones a máquina de documentos. Corresponden a las siguientes inicia que se indican:

CCC = Costa
 FFF = Font
 SSS = Solsona.

Ya me dirá lo que le parecen.

Visto su informe y justipreciando méritos, mi parecer es que Costa es indudable. Solsona es mejor que Font, pero esta, con la práctica, puede llegar muy lejos. Desde luego, si su pago se ha de relacionar con las becas, yo pondría a Costa y a Solsona (más veterana y, además, muchacha que prepara una tesis). Si, por el contrario, pueden pagarse de otros fondos, las tres pueden integrar un buen equipo.

Le extrañó a Vd. ver que Solsona le presentaba documentos no acotados. También ahora van de la misma forma. Es que a ella no le he asignado trabajo preciso, esperando las indicaciones de Vd.

Tanto Font como Costa han terminado la tarea que se les dió en octubre. De Marina no sé nada. A aquéllas les he dicho que penden de momento, hasta quedar resuelta su situación. En definitiva, Vd. tiene la palabra, en el sentido que acabo de exponerle: dos becaria (Costa, Solsona o Costa, Font) o bien tres auxiliares.

Desde luego, a Costa y Font se ha de pensar la manera de pagarlas, a razón de las 330 pesetas mensuales que Vd. indicó. Han cumplido honradamente: 118 documentos Font y 86 Costa.

Pezas varias. Espero el doc. 82.487.

De los registros 3537 y 3550, de los que faltan documentos, creo que es mejor agrupar todo lo copiado por las muchachas, junto con lo que Vd. devuelva, y entonces proceder al examen final de lo que falte. De lo contrario, nos armaremos un lío mayúsculo.

Becarios No me dice Vd. el número de becarios del "Zurita". A los fines de corresponder exactamente a su pensamiento, es urgente me diga si hay o no separación entre el trabajo de las muchachas copistas de los Reyes Católicos y su eventual calidad de becarias.

Comisión Reyes Católicos. Ya le escribiré sobre el proyecto, aunque lo ví ya en Madrid y me pareció bien. Ahora lo examinaré más despacio.

Congreso de Ciencias Históricas. Haré sacar copia de la convocatoria para que decidan. Se la mandaré el domingo.

Recomendaciones finales. No se olvide de activar lo referente a las invitaciones de extranjeros, ni lo relativo a mi jefatura en esta Sección. Hay mucho ajeteo, y si no el dinero, por lo menos requiero el honor. Gracias.

Y punto final a este tóstón con el más cordial saludo,